



La Tierra de Segovia

Año III-1921

DIARIO INDEPENDIENTE DE LA MAÑANA

Número 672

NUESTRO FOLLETO

La Historia de Segovia por Colmenares

Pronto empezaremos la publicación en LA TIERRA DE SEGOVIA de la magnífica obra del célebre historiador don Diego de Colmenares, cuyas tres ediciones anteriores están agotadas por completo; con ello satisfharemos el deseo de nuestros suscritores reproduciendo la clásica

HISTORIA DE SEGOVIA

una de las mejores en su género de cuantas se han escrito en España, avalorada con notas que dan aun mayor interés a su lectura.

Para que puedan adquirirla los no suscritores, nos proponemos hacer una tirada aparte de un reducido número de ejemplares, cuyo precio será el más económico posible; porque como no aspiramos a lucrarnos con ella, solo cobraremos por cada ejemplar el precio material del coste del mismo.

Los Ayuntamientos, corporaciones, sociedades y particulares que deseen ejemplares de la

HISTORIA DE SEGOVIA

para sus bibliotecas, se servirán manifestarlo por escrito a la Administración de este periódico, indicando el número de ejemplares que quieren que se les reserve, para poder nosotros ajustar la nueva tirada a los pedidos que se nos hagan, advirtiéndolo que sólo hasta el uno del próximo noviembre admitiremos órdenes de reservar ejemplares de la citada obra, y pasada esa fecha, si, como esperamos, se agota rápidamente la nueva edición, no podremos complacer a los que nos hagan nuevos pedidos, por tratarse de un libro que es muy costoso volver a reimprimirle.

Son ya muchas las cartas que hemos recibido haciéndonos encargos de ejemplares y en todas ellas se nos felicita por la iniciativa de publicar esta admirable

HISTORIA DE SEGOVIA

felicitaciones que nosotros agradecemos de todo corazón, aunque en este aspecto de nuestra actuación periodística, como en todos los demás, lo único que procuramos y hemos procurado siempre ha sido servir el interés y los deseos del público, es decir, el cumplimiento de nuestro primordial deber para con él.

Lo que si nos interesa hacer resaltar es que, gracias al valioso concurso de don Gabriel María Vergara, esta HISTORIA se publicará con acertadísimos comentarios, que ilustrarán honrosamente el magnífico texto de Colmenares. Comparta el señor Vergara con nosotros las felicitaciones recibidas, y ya que aporta su trabajo, tenga la evidencia de que los buenos segovianos le agradecen su esfuerzo en pro de la divulgación de obra tan noble.

NOTICIAS CULMINANTES LA CONFESION

SEGOVIA.—Se inauguró ayer, a las siete de la noche en la escuela de Bellas Artes, la apertura del curso de 1921-22, con la distribución de premios a los alumnos de dicho centro, que a ellos fueron acreedores.

Asistieron las autoridades y representaciones de todas las fuerzas vivas de la capital.

Dieron un brillante concierto los alumnos de la clase de música, dirigidos por su profesor don Luis Casares.

MADRID.—Parece ser que nada hay que dificulte la unión de las fuerzas que acaudillan el conde de Romanones y don Melquiades Alvarez.

—Supónese que la jefatura del partido conservador será personal. Por ella se ha pronunciado casi todo el partido en masa, patrocinándolo así el presidente del Congreso.

—Llega el teniente coronel jefe de los regulares de Ceuta señor González Tablas, ingresando en el hospital de Santa Elena, en donde ocupa una cama especial, preparada por S. M. la Reina.

MELILLA.—Dicen que los planes del general Berenguer en la segunda etapa de las operaciones serán muy amplios, lo mismo en la parte militar como la política.

En defensa de la Agricultura

La cuestión del trigo

Los agricultores castellanos están con razón alarmados ante la baja que en los mercados experimenta el precio del trigo, depreciación ruinosa que amenaza con acentuarse ante la invasión de cereales extranjeros.

No es ya sólo que habiéndose triplicado al labrador los gastos de producción, con la elevación de jornales—que el obrero no puede bajar por la carestía de las cosas más indispensables para la vida—con el sobreprecio de otros elementos, como maquinarias y abonos, sino con el proyecto de nuevo arancel, encareciendo todos los demás artículos y por ende la vida entera de la nación y dejando subsistente la injusta proporcionalidad que se protege el precio de los cereales, no alcanzando ni a una remuneración compensadora.

Elo implica un funesto error económico, pues la agricultura en España es la base más firme de la riqueza nacional y de ella dependen directa e inmediatamente todas las demás actividades y especialmente la industrial.

Es evidente que para conseguir industria que se desenvuelva en buenas condiciones, se hace preciso tener antes una agricultura prospera. Ella ocupa y sostiene el mayor número de ciudadanos, y aunque no rindiera la producción más importante, siempre resultaría la industria matriz y primordial.

Todas las fuentes de riqueza nacional que lo necesiten deben tener igual o proporcionado amparo en el arancel, puesto que esta es una de sus finalidades; pero si hubiera razones para otorgar privilegios, estos privilegios deben disfrutarse primero y preferentemente las industrias que tienen su base en el suelo nacional, y de ellas la agrícola sobre todas, puesto que es abastecedora en el más esencial sustento del hombre. Aquellas razones—ya tan divulgadas—que apunta Bulow en su obra sobre «La política alemana», fruto de su experiencia de canciller imperial, se han acusado durante la gran guerra de tal modo, que pasan a la región de la evidencia y ellas por sí justifican una protección agraria en grado conveniente, como base del engrandecimiento económico nacional.

Esta es la sólida base de la actitud de los agricultores castellanos: base de justicia política, puesto que sobre ellos

gravita la vida nacional; base de fundamento económico, como mercado y sostén de otras industrias que para vivir sobre este ambiente necesitan una barrera infranqueable que ampare sus rutinas, sin espíritu de renovación; base de tranquilidad social porque el hambre y la ruina en el campo, el olvido del agro y la preferencia sobre las industrias ciudadanas atrae sobre estas los desterrados del surco, para aumentar los problemas sociales de las grandes urbes.

Si se protegen las industrias por temor a la competencia extranjera—superioridad que nace de un outillage más perfecto—la misma razón hay para proteger a la productividad de la tierra.

¿Qué motivo hay para que el Estado compita con los labradores lanzando al mercado trigo extranjero, cuando establece para una manfa de un kilo de peso un derecho de 4 pesetas o consiente que los carburantes para motores agrícolas graven en 0,30 el precio de una fanega de trigo?

¡Y aun ahora se gestiona por fabricantes del litoral la admision de trigos extranjeros, para importarlos a bajo precio—por lo menos el actual del trigo—para que después los labradores consigueran la elevación de derechos y obtener, echando la responsabilidad de la elevación al agricultor en pocas semanas, un precio mucho más alto para el consumo interior!

Pero los labradores se han apercibido a la defensa y no sólo salen al paso de este burdo engranaje que se proyecta, sino que van a Madrid a juntarse el día 18 para pedir justicia en la protección, respeto a sus derechos y organización de una política arancelaria de nuevos rumbos que eacauce la riqueza nacional—en la totalidad y engranaje de sus intereses—por el camino del máximo aprovechamiento posible y del mayor bienestar y satisfacción de todos.

X

Encontrará usted gran economía en sus impresos encargándolos en nuestros talleres

Los que van a las nueve por las calles corriendo, con sus gorras bisuntas o sus pardos sombreros, frotándose las manos, chascándose los dedos; esperando un tranvía con tantísimo anhelo como a la enamorada: hiriendo de impaciencia constantemente el suelo...

Las que van a las nueve asustadas, corriendo, pensando en la maestra y la «multa» temiendo, sus manecitas breves buscando en el gabán al ir a la labor en hombrunos bolsillos un poco de calor...

Las que copiais a máquina, las que zurcis con pita, los que fabricais drogas, ¡colcream o dinamital! Los que escribis cien folios que amparan mi derecho... Todos por este inútil, en la vida ¡nabeis hecho! Y yo... cantar ironizar y divagar...

Cada uno que corre a las nueve esas calles, acostose a las ocho, dió la vuelta a su llave; y al cerrar esa puerta casi siempre, seiada de un calor de familia inmensamente amada, soñó con unas horas de asueto bendecido desplegando sus alas para amparar su nido... ¡Oh, los nombres baldauquel! ¡Oh, los hombres guarismo! respetables parcelas del social mecanismo.

¿Cómo podemos, torpes execrar vuestras vidas con tópicos absurdos y frases parecidas? Todos por mi habeis hecho en nuestro LABORAR. Yo, por mi y por los otros, cantar, ironizar y divagar...

¡Os saludo! Me inclino, respeto el sacrificio, y nonro la honradez de las chicas de oficio.

Respeto y me interesan vuestras vidas calladas y útiles, laboriosas, y regladas, y honradas!

Encuentro la grandeza del «nombre de oficina» que cumple obligación y sabe donde empieza como donde termina.

Ellos son «los que miden», los que limitan todo sin eufemismos raros, sin absurdos exhortos, el muro que empaliza el camino sagrado de lo que hay en la vida seriamente creado!

ALEJANDRO BHER

LEA MAÑANA

«La Tierra de Segovia»

Noticias de Madrid

La unión liberal

Demócratas y liberales afirman que los señores marqués de Alhucemas y conde de Romanones, están perfectamente entendidos y que de hecho la unión entre ellos es completa y verdadera.

Los reformistas hablan con encomio del jefe de los demócratas, cuya seriedad la estiman como garantía de que habría de cumplirse cuanto con ellos pacte el señor García Prieto.

En las distintas conferencias celebradas por los señores marqués de Alhucemas y don Melquiades Alvarez, se ha tratado ampliamente de todo el contenido del programa reformista que no ha encontrado discrepancias fundamentales en la manera de pensar y de sentir las ideas liberales del jefe de los demócratas.

No se cree que el conde de Romanones liberal de abolengo como su historia política lo tiene repetidas veces demostrado, se asuste ni sienta tibiezas en aceptar el programa reformista. Antes al contrario, el jefe del partido liberal habla a todo momento de la necesidad imperiosa y patriótica de dar grandes impulsos a las ideas liberales.

Resulta, pues, que nada hay que dificulte la unión de las fuerzas que acudilla el conde de Romanones y las de don Melquiades Alvarez.

La conservadora

El presidente del Congreso, no hará nada, ni de cerca ni de lejos, que pueda quebrantar al Gobierno. No ha conferenciado con el señor Maura porque sin duda éste lo ha considerado innecesario; pero no por eso será su resolución menos firme. Y si así piensa el señor Sánchez Guerra, es lógico afirmar que sus correligionarios no se apartarán un ápice de la línea de conducta que él se ha trazado.

La mayor parte de los parlamentarios y ex parlamentarios, diputados provinciales, concejales y organismos locales del partido consideran indispensable salir enseguida del estado caótico en que se encuentran. De la misma opinión es el señor Sánchez Guerra, que acepta de antemano el procedimiento que quiera adoptarse por la designación de la jefatura (los diputados y senadores solos; los parlamentarios y los ex parlamentarios; unos y otros y los representantes provinciales y municipales; en una palabra, la forma que el partido acuerde).

El señor Sánchez Guerra se hubiera opuesto franca y decididamente a que prevaleciese la designación de un Directorio, y este es un motivo más para creer que el jefe futuro será ungido con la confianza plena del partido liberal-conservador.

Será, por tanto, una jefatura personal como siempre ha hecho el partido liberal conservador. Así se ha pronunciado casi el partido en masa, y así lo patrocina también el presidente del Congreso, que lo mismo al ser elegido el señor Silvela, que erigirse a la jefatura al señor Maura, que al ser aclamado el inolvidable Dato, trono resueltamente contra los Directorios.

Discurso del ministro de Hacienda

Presidida en su primera parte por el ministro de Hacienda, señor Cambó, se ha celebrado la primera reunión de la Junta de Aranceles, el objeto de dictaminar sobre el informe presentado por la Comisión permanente, que ha realizado minuciosos trabajos para una nueva clasificación arancelaria con sus valores y derechos.

El ministro de Hacienda pronunció un discurso para saludar a la Junta, y exponer sus propósitos a los del Gobierno en esta importante cuestión.

Dijo que las circunstancias en que nos hallamos son de una complejidad extraordinaria, tanto por el desequilibrio de todas las economías como por el desenvolvimiento que durante la guerra han tenido en España numerosas industrias, que lograron la fortuna de subvenir con bastante acierto a las necesidades creadas en ausencia de ofertas de artículos industriales de otros países.

Manifestó que, aun cuando podía suponerse en algún momento que el término de la guerra traería una época de transacción y cordialidad entre las diversas naciones, lo cierto es que no bien sonaron los últimos cañonazos, se ha establecido una guerra cruel en el aspecto económico.

Por esto es menester que España se halle preparada y provista de las armas necesarias, que son en este caso la columna más alta del Arancel.

La Comisión permanente propone a la Junta de Aranceles un Arancel que puede calificarse de proteccionista, y así lo han sido todos los anteriores, pero el ministro puede añadir que se trata de un proteccionismo sin exageración, bastando para ello comparar cifras con los establecidos por otros países, algunos de los cuales vivían hasta ahora en un régimen de libertad arancelaria, que han substituido por el de protección bien manifiesta.

En cuanto a la repercusión que un Arancel proteccionista puede tener sobre la carestía de la vida, es menester fijarse bien en que no son los países más prósperos aquellos en que la vida está barata, sino que, por el contrario, el examen de las emigraciones demuestra que éstas se efectúan desde los países en que es más barata a aquellos en que la vida es más cara; pudiéndose explicar fácilmente esta aparente paradoja si se tiene en cuenta que lo que importa no es el costo absoluto de las cosas, sino la potencia adquisitiva para las mismas, y esa potencia se acrece en los países de rica vida industrial.

Es indudablemente la agricultura la riqueza más importante de nuestro país; pero su prosperidad declinaría rápidamente si la industria española fuese herida de muerte por medidas imprudentes de gobierno. A su vez, la vida de la industria sería precaria si la agricultura española no fuese tan próspera como corresponde a la riqueza de nuestro suelo y clima. En cuanto al comercio, bien deplorado sería si su misión fuera únicamente la de servir de vehículo a la economía extranjera para arruinar la de su país. Su prosperidad momentánea duraría bien escaso tiempo.

Puede el comercio desarrollarse prósperamente con un Arancel bien entendido, sirviendo de vehículo entre el productor y el consumidor nacionales. Se lamentó el ministro del escaso tiempo que quedaba a la Junta en pleno para poder desarrollar su misión; pero entendía que los trabajos realizados por la Comisión permanente resolviendo y dictaminando sobre más de un millar de reclamaciones formuladas al primitivo proyecto facilitaba la misión del pleno, abreviando el tiempo que hubiera éste, necesitado para el estudio de dichas relaciones.

Disposiciones oficiales

Iniciativa en favor de los soldados

La Cooperativa del ministerio de la Guerra se ocupa actualmente en la organización de una iniciativa que favorecerá a los más desvalidos soldados de Africa.

Dicho Centro se propone brindar su patrocinio a cuatro individuos por compañía escuadrón a batería, designados por sus respectivos jefes de entre aquellos soldados que, por su obscura procedencia u otras circunstancias, allí luchan ignorados de todos y huérfanos de particular amparo.

A esos soldados desconocidos, por decirlo así, es a quienes la Cooperativa desea apadrinar, en forma tan amplia como le sea posible y atendiendo especialmente a procurarles una grata Nochebuena.

En tal sentido, la Cooperativa del ministerio de la Guerra, aceptará, muy agradecida, cuantos donativos de todo género quieran ofrecerle cualesquiera entidades y particulares.

Los donantes deberán dirigirse al administrador-gerente de dicha Cooperativa cuyas oficinas se hallan instaladas en el ministerio de la Guerra.

Sobre títulos académicos

La Gaceta publica la siguiente Real orden del ministerio de Instrucción:

Visto el oficio del señor rector de la Universidad Central solicitando que se amplíe el periodo de quince días fijado para la información escrita que se abrió en cumplimiento de lo dispuesto en el artículo adicional del Real decreto de 23 de Septiembre último.

Su Majestad el Rey (q. D. g.), de con-

Tierras de Segovia

Melque

La fiesta de la bandera

Indeleble recuerdo ha de quedar a este pueblo con la celebrada el día 2 del corriente.

Aprovechando la solemnidad del Santo Rosario cantado por las calles, se organizó de la manera siguiente:

Al llegar a la plaza la procesión, se detuvo el pueblo frente al Ayuntamiento. Las autoridades y el señor cura párroco salen de la presidencia y suben a la Casa Consistorial. Un potente gramófono hace oír la marcha real y el señor alcalde aparece en el balcón central enarbolando la bandera nacional escoltada por la pareja de la Guardia civil. A su lado se colocan las demás autoridades y el pueblo prorrumpen en vivas a España y al Ejército.

Hecho silencio, nuestro querido párroco dirigió una vibrante alocución, en la que hace resaltar la significación que tiene la guerra de Marruecos, que nos obliga a asegurar el litoral de Africa para mayor seguridad de nuestra independencia.

Expone elocuentemente lo que es la Patria cuyos amores están simbolizados en la bandera, y a este propósito enumera los triunfos obtenidos en Covadonga, en Navas de Tolosa, en las Almenas de Toledo y de Granada, y termina con una invocación a la Virgen que nos obliga a derramar lágrimas.

Terminada la alocución, se oye de nuevo la marcha real; las autoridades bajan a la plaza y el alcalde ofrece la bandera a la Virgen, depositándola enhiesta sobre las andas. Es un momento de gran emoción. Los vivas a España y a la Virgen se repiten y entre ellos se lleva a la imagen a la portada principal del Ayuntamiento y se organiza una colecta para los soldados de Africa en la que toman parte desde el niño hasta el anciano, desfilando todos por delante de la Virgen y bandera a las que saludan, como corresponde, al propio tiempo que van depositando cada cual su óbolo.

Concluida la colecta, se reproduce la interrumpida procesión y se entra en el templo en donde con gran devoción se canta a la Virgen la salve popular.

Así terminó la fiesta tan simpática y patriótica cuya celebración debiera ser aceptada por todos los pueblos.

Sepúlveda

Visita pastoral

Como estaba anunciado y con puntualidad matemática, llegó el miércoles, a las cinco de la tarde, el ilustrísimo señor obispo de esta diócesis don Manuel de Castro y Alonso. A su encuentro salieron todas las autoridades y comisiones de corporaciones y cofradías, las congregaciones religiosas y los niños y niñas de las escuelas nacionales, acompañándole después de revestido de pontifical desde la iglesia de Santiago a la de San Justo y Pastor. El prelado, después de las ceremonias de ritual, administró el Sacramento de la Confirmación a más de trescientos niños, apadrinados por el señor alcalde, don Hilario G. de Dios y doña María Zorrilla, distinguida esposa de don Atilano González Ligerio, vicepresidente de la Diputación provincial. Terminada la ceremonia, tanto el ilustrísimo señor obispo como los padrinos y autoridades, fueron agasajados espléndidamente en la casa rectoral, por el virtuoso y celosísimo párroco don Mariano Monedero, quedando todos totalmente agradecidos a las atenciones recibidas de dicho señor y de sus familias.

formidad con las razones alegadas por dicho señor rector, se ha servido disponer que se amplíe por otros quince días el período de información escrita para que las Universidades, Colegios de Médicos y demás entidades interesadas en el asunto puedan elevar a este ministerio las alegaciones que estimen oportunas con relación al proyecto de ley sobre validez de títulos e incorporación de estudios, a que se refiere el mencionado Real decreto.

Siempre esta villa se ha significado en tales actos, pero en esta ocasión el pueblo todo ha manifestado su alegría en la solemne entrada del prelado.

Debido a la diligente actividad del párroco, ni el más pequeño detalle quedó en el olvido. Comisiones de señoras y señoritas vigilaron y ayudaron a la confección de arcos de follaje, levantados en el Arco del Hecce Homo y en la entrada de las iglesias de San Justo y Pastor, y Santiago. El tiempo, magníficamente espléndido, contribuyó al mayor lucimiento del acto. A las siete de la tarde, y siempre acompañado de autoridades y personalidades de la villa, y a los acordes de la Marcha Real, se dirigió Su Ilustrísima a la parroquia para pronunciar una hermosa oración sagrada sobre la Eucaristía, que fué muy elogiada.

A las ocho de la mañana del día siguiente, y con la misma puntualidad, salió el doctor Castro para visitar Villar de Sobrepeña y otros pueblos, e ir a pernoctar en Uruñeas.

Hacemos votos para que el tiempo siga favoreciendo a nuestro señor obispo y pueda terminar la visita pastoral en el día prefijado.

Aldehorno

Fallecimiento

Ha fallecido en este pueblo, después de penosa y larga dolencia, soportada con resignación cristiana, el rico labrador don Pedro González, persona que gozaba de generales simpatías de todos sus convecinos.

Damos a su viuda e hijos nuestro más sentido pésame por la desgracia que les aflige.

Natalicio

Ha dado a luz con toda felicidad un hermoso niño, doña Rosalina Salvador, esposa de nuestro querido amigo don Saturnino Gil Zúñiga.

Reciban nuestra cordial enhorabuena, haciéndola extensiva a sus abuelos.

La vendimia

Ha terminado por este año la recolección de la uva, pudiendo decirse que ha sido regular, pues tanto la cepa del terreno como la americana, ha dado más fruto que en años anteriores, aunque ha sido muy castigada de la oruga, por lo que fué menguada la cosecha.

Viajeros

Con objeto de asistir a las fiestas del Pilar, en Zaragoza, han salido para dicho punto: don Gregorio Pérez, cura párroco; sus sobrinos los ricos comerciantes de Madrid, don Gregorio Calvo y su bella esposa; doña Jerónima Plaza, esposa del hacendado de este pueblo don Pablo de Frutos, y su bella hija Emiliana; y el competente comerciante don Patrocinio Salvador.

Ha llegado a esta villa, para pasar una temporada al lado de sus padres, doña Germana Salvador, esposa de nuestro estimado amigo el maestro nacional de Hormaza (Burgas) e hija del rico propietario de ésta, don Domingo.

Pedid en todas las tiendas de ultramarinos

Chocolate "Zuricaiday,"

ES LO MEJOR

De toda España y del Extranjero

Algeciras

Las comunicaciones interrumpidas

Los pueblos de este campo solicitan del Gobierno el inmediato arreglo del puente y la carretera de Cádiz a Málaga que, en el trozo de Algeciras a San Roque destruyó el temporal hace cinco meses.

Barcelona

Los dependientes de farmacia, se defienden

Enterada la Asociación profesional de dependientes de farmacia de que los farmacéuticos en general no conceden a los dependientes la jornada de ocho horas, manifiesta que está dispuesta a hacerse eco de todas las denuncias que se reciban en su local, calle de Tarantana, número 8, todos los días, de diez a doce de la noche, prometiendo que serán atendidas y se guardará el mayor secreto.

Del balcón a la calle

En la calle de San Beltrán, jugaba en un balcón de la casa número 7 el niño de veintiséis meses Vicente Sebastián, y en un momento de descuido de su madre se encaramó en una silla y cayó a la vía pública.

Fué trasladado a la Casa de Socorro de la calle de Barabá, donde falleció.

Al presentarse el padre de la criatura desarrolló una conmovedora escena, y con una navaja trató de agredir a su esposa en un momento de arrebató; pero los empleados del establecimiento lo impidieron.

Huelga en puerta

Una comisión de obreros de la Empresa de Pompas fúnebres ha denunciado que ésta intenta rebajar todos los jornales a la cantidad que percibían en 1916.

La rebaja significa que los salarios de 12 pesetas quedarán reducidos a 4,50, y los de 13 a 5 pesetas.

Fracasadas las gestiones hechas para impedir la rebaja, tal vez en breve quede planteada en Barcelona la huelga general de estos obreros.

Bilbao

Reclutas de cuota

Se ha verificado en el cuartel de San Francisco el sorteo de los soldados de cuota de 1921, que habían solicitado su ingreso en tal categoría conforme a lo establecido antes de la campaña actual. Con arreglo a una disposición del ministro de la Guerra solo han sido admitidos el 25 por 100 del total.

Esta disposición se refiere únicamente al regimiento de Garellano.

Córdoba

Los ferroviarios en huelga mantienen sus peticiones a la Compañía

Los huelguistas ferroviarios persisten en mantener íntegras las conclusiones formuladas a la Compañía. No obstante, están dispuestos a entrar en negociaciones para reanudar el trabajo.

Afirman los huelguistas que el Comité central de Madrid ha tomado acuerdos definitivos para el caso de que las Empresas ferroviarias no accedan a las peticiones de los obreros.

El ingeniero señor Arana ha celebrado diversas conferencias con el gobernador civil para tratar del estado del conflicto.

Coruña

Pone un veneno en la comida del esposo y finge soltería

La Policía ha detenido a María Arias Álvarez, que hace unos días, en Fonsagrada, envenenó la comida que había de tomar su esposo Calixto Segura. Este murió a consecuencia de ello.

Dos días después la envenenadora se trasladó a la Coruña, donde se hacía pasar por soltera, con nombre supuesto.

Pamplona

El pan a 55 céntimos el kilo

El Ayuntamiento ha acordado reducirse de 58 a 55 céntimos el precio del pan.

También resolvió celebrar sesión extraordinaria, al efecto de tratar de las últimas peticiones formuladas por la Diputación y entre las nuevas tarifas de impuestos municipales para 1922.

Las construcciones en el Ensanche y los arbitrios sobre las importaciones

La Diputación aprobó las tarifas impuestas por el Ayuntamiento sobre construcciones en el Ensanche, y ha denegado los arbitrios creados por la Corporación acerca de importaciones de harinas. Igualmente ha rechazado los impuestos sobre miradores y balcones, y la solicitud del Ayuntamiento para cobrar íntegro el impuesto del billete de espectáculos y consumo de alumbrado eléctrico.

Sanlúcar de Barrameda

El deplorable servicio de trenes

El servicio de correos continúa verificándose en tal anomalía, que es raro el día que se recibe a tiempo la correspondencia.

El enlace de los trenes con los de la línea general ha pasado a ser un deseo malogrado. El comercio, la industria y los particulares lamentan la pasividad de las autoridades en el arreglo de este desbarajuste.

Santander

Nuevos testimonios del prodigio

Se vió muy concurrido el santuario de Limpias.

Alrededor de las doce, cuando oraban ante la imagen más de ochenta devotos, más de cincuenta presenciaron el prodigio en medio de la natural intensa emoción.

Como llegase la noticia a la fonda de la villa, mucha gente que se hallaba almorzando, acudió al templo, donde se reunieron más de 200 personas, observando una inmensa mayoría el milagro.

Entre los videntes figuran el ingeniero director de la fábrica de Las Forcas del pueblo de Corrales, varios obreros de dicho centro, un matrimonio, llegado de Figueras para dar las gracias al Cristo por haber concedido la salud a la esposa.

a la que desahucieron los médicos, y otros muchos, entre ellos, varias mujeres y niños.

De las doscientas, sólo veintiuna personas no presenciaron el prodigio.

Casi todos los videntes pasaron a la Sacristía a hacer constar su testimonio. Uno de ellos era incrédulo.

Un automóvil cae al Deva y resultan dos heridos graves

El automóvil que presta el servicio de correo entre Unquera y Potes cayó al río Deva, a consecuencia de haber chocado con unas piedras.

El carruaje llevaba ocho viajeros, además del «chauffeur» y del cobrador. Este que iba en la bota del vehículo, fué el único que resultó ileso, pues los demás sufrieron heridas de importancia.

Dos de ellos se encuentran en grave estado.

El coche quedó destrozado.

Soria

El soldado Juan Cuerva.—Entusiasta recibimiento

Ha llegado a esta capital el heroico soldado Juan Cuerva, propuesto para la cruz laureada de San Fernando por la valerosa defensa realizada en Larache al impedir que un grupo de moros se apoderase de las provisiones que llevaban a una posición.

Los compañeros que formaban la escolta cayeron muertos, y él sólo, con valor inconcebible, logró ahuyentar a los cabileños que se disputaban la presa.

Juan Cuerva ha tenido una cariñosísima recepción del pueblo de Soria. Al continuar su viaje para Monteagudo, de donde es hijo, salieron a despedirle el alcalde, la banda municipal y todas las autoridades.

Soria en masa tributó al héroe entusiasta manifestación de simpatía, y se oyeron vítores a España, al Rey y al Ejército.

Toledo

El fuego destruye el altar mayor de Fuensalida

Un telegrama del pueblo de Fuensalida dió cuenta de haberse iniciado un terrible incendio en la iglesia, que amenaza propagarse a los edificios colindantes.

Inmediatamente marcharon a Fuensalida la brigada municipal de incendios y las autoridades.

Cuando se disponía a salir el camión automóvil con bombas y material se recibió un nuevo despacho, en el que se afirmaba que el fuego había terminado.

Quedó destruido el altar mayor y parte de la techumbre de la iglesia.

LA INDUSTRIAL Carpintería mecánica

Se hacen toda clase de trabajos relacionados con el arte de la madera

PRONTITUD, ESmero Y ECONOMIA

Jardines de San Roque.—SEGOVIA

GASINO DE LA UNION

Se saca a concurso el derribo y descombrado del edificio de su propiedad situado en la calle de Juan Bravo, número 2, en las condiciones que se fijan en el pliego que estará de manifiesto en la Secretaría de diez de la mañana a nueve de la noche.

La admisión de proposiciones en pliego cerrado podrá hacerse hasta las ocho de la noche del día 20 del corriente.

Segovia 8 de octubre de 1921.—P. A. de la J. D., el secretario, ALFONSO CID.

Del extranjero

AMBERES

Entre marineros

Habiéndose negado una Compañía de navegación belga a desembarcar del vapor correo «Anversville», de la línea del Congo, a dos marineros no afiliados al Sindicato de gentes de mar, este Sindicato dispuso que cesaran todos los trabajos a bordo.

Las autoridades del puerto han adoptado las medidas necesarias para que el «Anversville» pueda hacerse a la mar.

LONDRES

Como en las películas

El «Daily Mail» publica la información siguiente de su corresponsal en Pekín.

«Durante la celebración de la fiesta budista llamada «de los espectros», los monjes del monasterio de Hui-Lan robaron a seis muchachas muy jóvenes, con el fin de sacrificarlas ante el dios.

Las familias de estas muchachas, alarmadas por su misteriosa desaparición, se dirigieron a la Policía, la cual se puso inmediatamente en campaña. Sospechando la verdad de lo ocurrido, llegaron al monasterio de Hui-Lan en el momento en que los monjes se preparaban a degollar a sus prisioneras.»

NUEVA YORK

Huelga de ferroviarios en Chicago

En 30 de octubre, los jefes de las asociaciones de ferroviarios de Chicago declararán la huelga, si las Empresas de ferrocarriles no han empezado las negociaciones relativas a las condiciones de trabajo. El país ha sido dividido en diez zonas, que se pondrán, sucesivamente, en huelga, hasta que se acepte la discusión.

PARIS

¿El general Ludendorff asesinado?

Ha circulado en esta capital el rumor de que el general Ludendorff había sido asesinado.

En la embajada de Alemania han manifestado que durante toda la mañana no se había recibido noticia alguna respecto al particular.

WASHINGTON

Buscando el reembolso de los préstamos

El presidente Harding estudia actualmente un proyecto de ley, mediante el cual sería creada una Comisión encargada de dirigir las negociaciones con los aliados acerca del reembolso de los préstamos hechos durante la guerra por los Estados Unidos.

La Comisión en proyecto debe inspirarse en los puntos siguientes: Primero. No podrá aceptar el pago de la deuda de cada país en divisas ajenas al mismo.

Segundo. No podrá hacer reducción alguna ni sobre deudas ni sobre sus intereses; y

Tercero. La tasa mínima del interés será establecida con arreglo al «bill» relativo al reembolso de las deudas del extranjero.

Parece que el presidente Harding no acepta los puntos segundo y tercero; pero esto no será obstáculo insuperable para que este «bill» sea puesto a votación.

Hago saber...

a los señores maestros de escuela que en todos los libros de la «Casa Calleja», descuento el 15 por 100 sobre los precios de catálogo.

LA CONCEPCION

LIBRERIA RELIGIOSA

PLAZA MAYOR, 45 Y 46

LA VIDA EN LA CIUDAD

VINOS Y COÑAC

PEDRO DOMEQ Y COMP.^A

JEREZ DE LA FRONTERA

REPRESENTANTE PARA SEGOVIA Y SU PROVINCIA:

DON JORGE ZURDO BRAGULAT

CALLE DE DAOIZ, NUMERO 16, 2.º

En la Escuela de Bellas Artes

El acto de anoche

Ayer tuvo lugar en la Escuela de Bellas Artes el acto de la apertura de curso de este año, acto que resultó solemnisimo y brillante, en armonía con la importancia cultural de este Centro, uno de los más populares y más benéficos para la juventud segoviana, de los que en esta capital existen.

Dió comienzo a las siete, ocupando la presidencia el que lo es de dicha escuela don Ricardo Riesco, los restantes individuos de dicha Junta, varios concejales y el profesorado de la misma.

También asistió una muy digna representación del Instituto, Escuelas Normales, Maestros y Maestras de escuelas nacionales de esta capital y un público numeroso y distinguido.

Memoria del secretario señor del Barrio

Después de interpretarse por los alumnos de la clase de música de la Escuela, bajo la dirección de su profesor el eminente músico don Luis Casares, la *ouverture de La dame de pique*, de Franz Sudpi, el concejal y secretario de la Junta señor del Barrio Benito, dió lectura de una bien escrita y documentada memoria, en la que hace una completa reseña de la labor realizada por este Centro cultural durante el curso anterior.

Hace notar el señor del Barrio en su trabajo las grandes ventajas que esta escuela ha reportado y reporta a la población, apuntando algunas deficiencias que existen, las que serán inexorablemente corregidas.

Enumera las mejoras de todo orden que se han introducido.

Dedica un sentido recuerdo a la memoria del profesor de francés fallecido don Damián Colomé, elogiando su labor.

Y termina formulando una estadística de los gastos e ingresos, premios concedidos y de alumnos matriculados para este curso, que ascienden en total a 405, o sean nueve más que en el anterior.

Discurso del profesor señor Rivas Nestares

El profesor de la escuela don Casto Rivas Nestares, leyó a continuación un brillante discurso lleno de erudición y doctrina.

Toda la peroración del señor Rivas, es un himno al trabajo y a la voluntad de cuyas cualidades este Centro es una representación bien palmaria.

Hace resaltar la grandeza espiritual del acto que ahora se celebra, del que guardará imperecedero recuerdo y termina dedicando párrafo, muy sentidos a los alumnos de esta Escuela, haciendo votos porque en el corazón de ellos anide el lema «Paz y trabajo».

Discurso del presidente señor Riesco

El presidente don Ricardo Riesco, leyó después otro meritisimo trabajo que versó acerca del tema «Inestabilidad intelectual y moral porque atraviesan la vida y civilización como consecuencia de la crisis que produjo la tristemente memorable gran guerra».

Dice que aquella espantosa lucha no fue un cho que de razas, sino mas bien opo-

sición de mentalidades y civilizaciones, produciéndose una verdadera renovación en los principios que informan la moral y la economía, el derecho y la política, la justicia y la cultura, siendo los encargados de la enseñanza en todos los órdenes y grados los que en primer término deben encauzar esa renovación, secundados por autoridades, gobernantes, políticos, padres y ciudadanos en general.

Cita el estudio y la educación como únicos factores para lograr la ansiada regeneración y dá fin a su trabajo el señor Riesco, exhortando a los alumnos de este Centro a rendir culto a la aplicación y el trabajo.

Todos los oradores fueron muy aplaudidos, lamentando nosotros que el exceso de original nos impida reseñar los discursos con la extensión que su importancia merece.

Los números de música

No creemos necesario elogiar ahora por que ya lo hemos hecho en varias ocasiones, la brillante labor que el señor Casares realiza en la clase de música de esta Escuela.

Ayer demostró una vez más la eficacia de esa labor, presentando a sus alumnos, con otros valiosos elementos, en un alto grado de cultura musical.

Interpreó la orquesta de minúsculos ejecutantes, al principio, en los intermedios y al final del acto la *ouverture «La dame de pique»*, de Franz Sudpi; la fantasía de la ópera «Favorita», de Donizetti; «Ingénua» gavota de Arditti; la fantasía de «Poliuto», de Donizetti y la fantaisía de «Tanhauusser», de Wagner.

La justeza y modo brillante con que fueron ejecutadas esas obras, fueron premiadas con atronadores aplausos de la concurrencia, especialmente dedicados al profesor don Luis Casares.

El reparto de premios

Como final, se procedió al reparto de premios a los alumnos que los han merecido el pasado curso, cuya lista no publicamos hoy por falta de espacio, pero lo realizaremos en uno de los próximos números.

Como resumen repetiremos una vez más, que el acto resultó en extremo brillante, saliendo muy complacidos de él todos los concurrentes.



HERNIADOS

Braguero España de don J. Campos, médico-ortopédico, 30 pesetas. Lo mejor conocido.

En Segovia: Droguería de Marcos y Comp. 6
En Madrid: Augusta de Figueroa, 8

Compra-venta

de garbanos finos y toda clase de cereales.
Ricardo Martín Gómez, San Agustín, 13

NOTICIAS Y VIDA DE SOCIEDAD

Folleto anulado

Por un error disculpable por la precipitación con que es preciso realizar el ajuste del periódico, se han intercalado indebidamente en el folleto de nuestro número del domingo algunos párrafos, lo que hace variar el sentido de ellos.

Hoy subsanamos ese error reproduciendo el dicho folleto del domingo, en la forma que debe estar redactado.

Junta del Colegio de Médicos

Pasado mañana, jueves, celebrará su sesión ordinaria mensual la junta de gobierno del Colegio de Médicos de esta provincia.

San estero

Mañana miércoles, se celebrará por los empleados en las oficinas del Ayuntamiento la fiesta del estero, concurriendo a una gira campestre a las Navillas.

Un príncipe en Segovia

Estuvo el sábado en Segovia el príncipe de Battenberg, hermano mayor de Su Majestad la Reina Victoria.

Vino acompañado de dos personajes ingleses.

Regresaron por la tarde a Madrid.

Fallecimiento

Ha fallecido en el barrio de San Lorenzo de esta ciudad, donde residía, el señor don Francisco Leonor, que gozaba de generales simpatías, como lo prueba el gran número de personas que han concurrido a la conducción del cadáver, lo cual tuvo efecto en el día de ayer.

Descanse en paz el finado y reciba toda su familia nuestro sentido pésame.

Enferma

Se encuentra enferma aunque por fortuna no de gravedad la distinguida señorita Elisa Tobar, hija del que en vida fué procurador de los Tribunales de esta ciudad, de igual apellido.

Deseamos el rápido y total restablecimiento de la enferma.

Nueva consejera de Instrucción Pública

Entre las distinguidas personalidades que han sido honradas con este elevado cargo figura la culta profesora regente de la escuela graduada aneja a la Normal de Maestras de Madrid, doña María A. Rincón Lazcano, hermana de nuestros distinguidos amigos el genial poeta don José y el competente notario de esta capital don Luis Rincón Lazcano.

Reciba la agraciada con este merecido cargo nuestra sincera felicitación.

El veraneo en la provincia

Terminada la temporada veraniega en La Granja, han regresado a Madrid los marqueses de Haro y la señora de Flores.

También han regresado a la Corte, procedentes de San Rafael, los condes de Valdeprados.

De días

Hoy, San Lucas, celebran la fiesta de sus días los sacerdotes señores García Espinel y Guerrero y el teniente coronel de Infantería, señor Perdonés.

Muchas felicidades.

El nuevo jefe del Archivo General Militar

Procedente de la segunda región, donde ha venido desempeñando con gran acierto las funciones de su cargo, llegó a Segovia en la mañana de ayer el culto y prestigioso teniente coronel, Caballero de la Real y Militar Orden de San Hermenegildo, don Enrique Macia Rojas.

Correspondemos atentamente al besalamano que hemos tenido el honor de recibir, y le deseamos una grata estancia en Segovia y toda clase de satisfacciones en el desempeño de su importante cargo.

Jefe de Pósitos

Se encuentra en Segovia y ayer se posesionó de su cargo, el nuevo jefe de esta Sección de Pósitos don Baudilio de los Cobos.

Deseamos al señor Cobos una grata permanencia en esta población.

Enfermo agravado

Se ha agravado considerablemente en la dolencia que le aqueja, a pesar de haberle sido practicada en Madrid una difícil operación quirúrgica, nuestro querido amigo don Darío Quintano.

Vivamente deseamos el alivio del enfermo.

Un bautizo

El domingo recibió las aguas bautismales, en la iglesia de Santo Tomás, una preciosa niña, hija del empleado en la estación del Norte, Raimundo Plaza.

A la nueva cristiana se la impusieron los nombres de María Luisa.

Enhorabuena.

Viajeros

Después de haber pasado el verano en Poza de la Sal (Burgos), ha regresado a esta capital la bellísima y distinguida señorita Josefina Oqueluri y de Arce.

—Se encuentra en esta ciudad pasando unos días al lado de sus amigos los señores de Carrillo la distinguida señora marquesa de Casablanca.

El premio Pasteurath

Por la Real Academia Española se ha abierto un concurso para adjudicar el premio Pasteurath correspondiente a este año.

Consistirá el premio en 2.000 pesetas, otorgándose a la mejor novela de autor español que se publique en los años 1919 a 1921.

Los aspirantes podrán solicitar dicha recompensa, hasta las doce de la noche del 8 de enero próximo, acompañando a la solicitud cinco o más ejemplares de la obra concurrente.

Pérdida

Desde la calle de José Zorrilla a la plaza del Azoguejo, se le han perdido 50 pesetas a una sirvienta.

La persona que las haya encontrado hará una obra de caridad entregándolas en la administración de este periódico, para su devolución a la interesada.

Se arriendan

los pastos de invierno de Redonda el Viejo, término de Marzoleja.

Academia de Mazas

Valverde, 22 Madrid, (toda la casa)

Los brillantes resultados obtenidos por esta Academia fundada en 1887 nos eximen de elogios. Por sus aulas han pasado la mayor parte de los Ingenieros y Arquitectos que hoy ocupan puesto oficial. A estos deben pedir los padres antecedentes.

Preparación por Secciones independientes para ingresar en las Escuelas de Ingenieros y Arquitectos.

Internado especial para treinta alumnos, con la convivencia del propio director, don Mariano de Mazas.

PIDANSE REGLAMENTOS

LA VIDA EN LA CIUDAD

Actualidad militar

ARTILLERIA

Destinos.—Tenientes, don Ramón Marraco, al regimiento mixto de Melilla; don Francisco Puertas, al 1.º de Montaña, y don José Riera, al regimiento de Posición.

Alférez (E. R.) don Santiago Coello, al 2.º regimiento ligero y don Alfonso Navas, regimiento de posición.

Concursos.—Se sacan a concurso una vacante de comandante, que existe en la comisión de Experiencias y otra de capitán, en la Maestranza de Madrid.

Carboneo

El día 22 de Octubre de este año se verificará en Segovia y Madrid simultáneamente, licitación pública por medio de pliegos cerrados para adjudicar al mejor postor las leñas carboneables de encina existentes en trozos de los montes de Lastras de la Lama, jurisdicción de Monterrubio y de Villovela, con sujeción al pliego de condiciones que desde esta fecha está a disposición de los que deseen examinarle en Segovia, calle de Escuderos, 4, farmacia; en Madrid, calle de la Princesa, 10, Palacio de Liria, y en casa de los guardas de Villovela y Lastras.

Segovia 10 de Octubre de 1921.

Comedor de caridad

Día de 17 de Octubre de 1921.—Comida: cocido. Cena: patatas con arroz.

NUMERO DE POBRES SOCORRIDOS

En la comida. Adultos, 68; niños, 47, Total, 105.

En la cena. Adultos, 63; niños, 40. Total, 103. Total del día, 218.

Se vendieron 7 raciones a 0,15 pesetas una.

Costeado por la institución.

Se ha extraviado

perra lulú fornarina, negra, atiende por «Muñeca».

Se gratificará a quien la entregue, Angelete, 16.

PREMIOS PARA LOS MAESTROS

El Consejo de Administración de la Caja Postal de Ahorros ha instituido veinte premios de 250 pesetas cada uno, para los 20 maestros de escuela, directores de Colegios u otros centros de enseñanza y Asilos, que más hayan fomentado la virtud del ahorro entre sus alumnos. A éste efecto habrán de manifestar a la Administración General de dicha Caja del 1.º al 15 de Enero próximo el número de alumnos o asilados que tengan a su cargo y el de las cartillas de ahorro que estos hayan abierto durante el presente año en la Caja Postal.

Felicitemos al Consejo de Administración por sus iniciativas que han de contribuir a propagar el ahorro escolar.

Las procesiones del domingo

En la Iglesia de El Salvador

A las cinco de la tarde y después de rezado el rosario y hecha la reserva del Santísimo Sacramento, se celebró en la Iglesia del Salvador la procesión del santo rosario que recorrió la Plaza del Salvador y calle de los Cañuelos a la Iglesia de los P.P. Misioneros, regresando por las mismas calles.

Cerraba la marcha una brillante banda de música.

Después se cantó una solemne Salve. Un numeroso público asistió a estos actos religiosos.

En Santo Domingo el Real

A las siete se celebró también en el mismo día, otra procesión del santo rosario, que salió de la Iglesia de las religiosas Dominicas, recorriendo algunas calles inmediatas.

En la procesión figuraban la Virgen del Rosario y Santo Domingo, conduciendo las andas de la imagen citada en primer término varias señoritas cofrades.

Asistieron las bandas de música «La Popular» y de los Establecimientos provinciales de Beneficencia.

A este acto religioso asistió mucha gente.

Apartado de La Tierra, número 5

CAJA DE AHORROS DEL BANCO CASTELLANO

Valladolid, Palencia, Zamora y Segovia

OPERACIONES REALIZADAS DURANTE LA PRIMERA QUINCENA DEL MES DE OCTUBRE DE 1921

Imposiciones	1.247.953,13
Reintegros	906.321,88
Saldo a favor de los imponentes en 15 de Octubre de 1921	26.690.027,90

POSESIONES ESPAÑOLAS

PEÑON DE VELEZ-ALHUCEMAS

En la costa Mediterránea del Rif central, posee España en plena soberanía, las dos pequeñas posesiones enunciadas y que ligeramente vamos a bosquejar.

PEÑON DE VELEZ DE LA GOMERA

Esta isleta está situada hacia la costa correspondiente a la kábila de los Beni Itef.

Es un peñón aislado, tan próximo a la costa que sólo dista 85 metros del saliente llamado *La Puntilla*. Su forma es prolongada y tiene un pequeño islote en la parte Oriental.

Las dimensiones son 360 metros de larga por 109 de ancha; y está a 90 metros sobre el nivel del mar. Se halla dominada por los montes costeros de *Baba, Cantil y Gomerano*.

Su fondeadero es malo y peligroso, y convendría hacer un puerto para el tráfico comercial con las ribus inmediatas.

El número de habitantes es, en condiciones nor-

LA VIDA EN LA CIUDAD

Santoral y cultos del día

DE HOY

Santos Lucas, evangelista; Justo, Julián, ermitaño; Trifonia, Asclepiades, Atenodoro, obispos, mártires.

En San Gabriel.—Continúa el solemne novenario al Sagrado Corazón de Jesús. A las cinco y media de la mañana durante la primera misa, se rezarán el rosario, la oración a San José y la novena, y a las cinco de la tarde, exposición mayor, visita, rosario, oración a San José, ejercicio del cuarto día de la novena, sermón por el reverendo Padre Salustiano María Duque, misionero de esta residencia, cánticos, reserva y bendición sacramental.

En el convento de San Juan de Dios.—A las seis de la tarde, rosario, ejercicio del tercer día de la novena a San Rafael Arcángel y gozos.

En Corpus Christi.—De cinco y media a seis y media de la tarde, el ejercicio eucarístico de costumbre de la Asociación del culto diario al santísimo Sacramento.

En la catedral, parroquias y comunidades.—Se reza diariamente el santo rosario a las respectivas horas ya anunciadas.

En el Salvador.—Se celebró ayer con toda solemnidad, la fiesta y procesión del rosario, asistiendo numerosos fieles y devotos.

SE VENDEN

dos mesas de billar con todos los enseres pertenecientes a las mismas.

Para informes, en el Café de la Unión.

GRAN TEATRO DE CALDERON

VALLADOLID

Compañía de ópera de MARIA LLACER con la cooperación de la

Orquesta Sinfónica de Madrid

80 PROFESORES DIRIGIDOS POR EL EMINENTE

MAESTRO ARBOS

Sopranos: MARIA LLACER, ELSA BLANE, MARIA ROSR; contralto: HELENA LUCCI; tenores: LAURI VOLPI, WALTER KIRCHOFF, JESUS GAVIDIA; barítonos: CESARE FORMICHI, IZIAL, BASIOLA, ERAUSKIN; bajo: ENXO GRIFF.

Coros y cuerpo de baile del Teatro Real.

SIGFREDO y TRISTAN E ISEO, de Wagner. AIDA y RIGOLETTO, de Verdi. FAUSTO, de Gounod. LA FANCIULA DEL WEST, de Puccini.

SEIS FUNCIONES Martes 18 a domingo 23 de Octubre SEIS FUNCIONES

Abono: Palcos bajos y plateas, 350 pesetas; ídem principales, 150; ídem segundos, 100; butacas con entrada, 60 pesetas.

SASTRERIA DE HERVAS Y GRACIA

PLAZA DEL ANGEL, NUM. 15.—MADRID

UNIFORMES MILITARES Y TRAJES DE PAISANO

Para encargos y medidas en Segovia,

HOTEL COMERCIO (SR. GRACIA)

Coplas de la calle

Todo es arte

¿Qué llenan chicos novicios de igual modo ellos que ellas la escuela de artes y oficios? ¡artes bellas!

¿Que se disputan honores y aplausos en todas partes mas de dos fátuos señores? ¡malas artes!

¿Que sin ver otro recreo en el Mercantil Aadriano, se dedica al contoneo... arte-sano.

Y en fin, todo es arte aquí y arte allá; y en cualquier parte ves arte. ¿Que no es así? pues hijo mio perdón; piensa que hoy mas no sé darte y al leer mis coplas arte... cargo de mi situación.

MARIO GUILLEN SALAYA

“Parece que los hombres no conocen ni sus riquezas ni sus fuerzas, pues creen más de lo que debieran en aquellas y menos de lo que deben en éstas.”
BACON.

males; de 300 a 400, contando con la pequeña guarnición.

Está fortificado y hay los edificios necesarios para la guarnición.

Apesar de las circunstancias desfavorables en que está el Peñón, no conviene abandonarle; antes bien precisa mejorar sus condiciones militares por ser la posesión más cercana a Fez por el antiguo camino de Akba el Requeddi; y ser a la vez el punto más próximo a las costas españolas, distando sólo 75 millas de Algeciras y 91 millas de Málaga.

Este islote fué ya conocido de los romanos, y después le debieron ocupar los godos españoles.

Más tarde fué nido de piratas y luego le conquistó Pedro Navarro en 1508.

Volvió a poder de los moros en 1522, hasta que se recuperó en 1574 por la escuadra de don García de Toledo, Doria y don Alvaro de Bazan. Se ocupó también un fuerte en la costa, que tiempo después fué abandonado.

PEÑÓN DE ALHUCEMAS

Los islotes así llamados están enclavados en la gran bahía de su nombre y enfrente de la kábila de Beni Urriaguel. Limitan esta bahía altas montañas que terminan en los cabos Morro Nuevo y Quilates que está a 18 kilómetros del río Nekkora.

La posesión está situada en la parte occidental de la bahía a 1.300 metros de la costa y frente a la desembocadura de los ríos Guis y Nekkora.

La extensa bahía tiene ocho millas de abra, es

muy limpia y hay buen fondeadero; así que sirve bien para un desembarco. Se desembarca sobre la marina.

Son tres islotes: El mayor tiene 170 metros de largo, 75 metros de ancho y 25 metros de altura sobre el nivel del mar. Los otros dos islotes, muy pequeños, se llaman *Islote de Tierra* e *Islote de Mar*.

Hay fortificaciones antiguas de escaso valor en la actualidad y el número de habitantes con la guarnición será de 200 a 400 en tiempo normal.

La región de Alhucemas es muy importante como centro de una extensa zona del Rif central; lo fué ya con los Edrisitas, los Beni Merines etc., y fué el centro de un pequeño reino independiente llamado *Reino de Nekkora*, fundado por *Saleh-ben-Mansur* en el año 710, y después de muchas vicisitudes y varios reyes, duró el reino hasta el año 1015 que fué destruida su capital Nekkora o antigua *M'zemma*. Se extendía este reino hasta la confederación de los Guelayas, y ya entonces desempeñó importante papel la Alcazaba de *Taxuda* que hoy figura en la lucha en el Gurugú. Pasó Alhucemas a poder de España en 1673 que se apoderó de la isla el capitán general de Andalucía con unos navíos.

Puede hacerse de Alhucemas una buena factoría comercial y centro militar; por dominar con este territorio, la mayor parte de las kábilas del Rif central.

Un galeote segoviano

Demasiados conocidos son los episodios del descubrimiento y conquista de América. ¿Quién no ha oído hablar de los Reyes Católicos y sobre todo de doña Isabel? a sus nombres y como las mejores perlas de su corona van unidos los apellidos de Colón, Pizarrón, etc., ¿qué niño no nos habla del puerto Palos?, rincón de Huelva, ¿quién no sabe los nombres de Blanca, Pinta y Niña?, todos conocemos a Legazpi, Pizarro, Cortés.

Yo me acuerdo de un grabadito que tenía la Historia de España que estudié en la escuela, en el que aparecían en primer término Cortés, con su perilla lacia y vestido con todas sus armas; a sus pies, Motezuma arrodillado y rodeado de sus mujeres e hijos y detrás de Cortés un franciscano con una cruz y rodeándole el Ejército español, ¿quién no sabe todo esto?

Pero lo que no saben muchos es que entre los galeotes que condujeron aquellas naos que mandaba Colón iba un hijo de la provincia de Segovia, no se sabe a ciencia cierta de donde; pero sí que bebió aguas del Eresma. Llamábase Juan, hijo de Juan el de Iturria, y he recordado este día de algo que leí en un autor extranjero, que, a su vez, copiaba de unos papeles que dice adquirió en Granada:

La historia es como sigue:
Juan, el hijo mayor de Juan de Iturria, vivía con su padre en el valle del Eresma, ya había cumplido dieciocho años y trabajaba al oficio de herrero; por novia tenía a Luisina, hija de la señá Paca y huérfana de Roque, montanero que fué de Torozos: los amores de los mozos se deslizaban como se deslizan los días en Castilla, serenos, profundos, pero sin grandes choques, y quiso el Cielo que una tarde del mes de Abril, brumosa y triste, llegase a la fragua la señá Colasa, mirando antes desde la puerta, y como viese sólo a Juanón, como le llamaban en todo el valle, se encarcó con él desde la puerta, preguntándole: ¿Estás solo, Juan? A lo que el mozo, cíclopeo, dejando el macho, contestó: ¿Qué desea?

—¿Estás solo?
—Sí.
—Pues tengo que hablarte.
—¿Qué desea? dijo metiendo en la fragua la pieza de acero que forjaba y era como de un palmo de larga.

La señá Colasa se acercó a aquél hércules y adelantando mucho su boca al oído de Juan y habiando muy bajito le dijo: Anoche a las once entró un hombre en casa de Luisina y me pareció Froilán el hijo del Albeitar y yo vi que ella descalza y en paños menores le abrió la puerta con todo sigilo.

Al oír aquello Juanón, con su enorme mano apuñó nerviosamente el mango del macho se mordió nerviosamente su labio inferior, de sus ojos brotó una lágrima y serenamente, al parecer, como a quien de repente se le presenta una idea, dijo: Bien y qué.

Pues nada. ¿No es tu novia Luisina?
—Y a usted ¿qué le importa?

—Hay hijo, a mí, nada.
—Pues, muchas gracias señá Colasa: y al decir esto habiendo sacado del fuego la pieza que tenía en forja, durante el anterior diálogo, se puso a machacarla furiosamente deformándola.

La señá Colasa, bruja de nacimiento, hija de brujos, reconcentrando toda la rabia de que era capaz, por el desprecio que acababa de ver y lanzando con su boca el maleficio al tiempo que su cayado hacía en el aire el signo de la cábala; le dijo: Así como el sol se publica en este mismo instante, y el sol se obscureció; te he de ver en galeras.

Juanón siguió con sus golpes cíclopeos deformando la pieza de acero, pero no era a tontas y a locas, sino que aquel metal duro, por influjo del fuego y de los golpes que recibiera, echando a sus lados minadas de chispas que parecían enjambres de abejas luminosas, se estiraba, se laminaba dejando una línea recta a modo de costilla en su centro y a todo su largo; después por efecto de nuevos golpes, en uno de sus extremos se adelgazó, formando un bástago y al otro formó punta. Los ojos de Juanón entonces relucieron como las chispas que él hizo brotar de aquella pieza; se acercó con ella al fuego y vigiló atentamente el color que tomara; vió primero un ligero matiz sombrío, después un rojo pálido, pasó al rojo cereza y de pronto sacó la pieza, cuando había tomado un matiz blanco rojizo; lo introdujo en una tina de agua que al lado del fuego había, se oyó el chinido del agua y después... nada... Un pedazo de madera a guisa de mango rodeó el bástago que antes Juanón formara y la piedra de afilar terminó la obra. Ya estaba Juanón provisto de un puñal. La tarde oscurecía; chispeaba hielo, y el cíclope salió de su fragua olvidándose cerrar la puerta, pero no el puñal que fabricara: Se oyó el rechinar de una carcajada que más parecía el mayido de una lechuga y una sombra que parecía la de la señá Colasa se arrastró detrás de Juanón.

Este siguió adelante, soplabla con toda la fuerza de sus pulmones como pudiera soplar un toro en el colmo de su furor y siguió...

Serían las once, la calle oscura, negra, las estrellas ocultas por un espeso manto de la niebla, no alumbraban; la única puerta que en la calle había era vigilada por dos personas; una, menuda se ocultaba a la sombra de la tapia de un huerto, al otro extremo y pegada a un olmo gigantesco, mal se ocultaba otra persona; la primera, la de la tapia, cerraba su puño en señal de amenaza hasta clavarse las uñas, al par que su boca dibujaba una sonrisa diabólica y en su men e decía: «Satán, padre y esposo mío; te ofrezco mi cuerpo el primer sábado, si colmas mis esperanzas y terminas mi obra, mira que todavía me duelen las llagas hechas por las argollas que Juanón forjara y me pusieron en la cárcel cuando su padre me denunció diciendo que era esposa tuya.» En aquel momento, irrumpió en la calle una sombra, era de un hombre alto, bien plantado entró por el lado en que el olmo ocultaba a Juanón, la otra figura se encogió, parecía que iba a desaparecer confundida con el suelo. Juanón saltó al medio del arroyo impidiendo el paso del viandante y sin mediar palabra y cuando se oía levemente reshalar la única puerta de aquella calle, le asestó una puñalada; se oyó un grito de hombre; en un alarido de mujer se percibió lastimero, «Juanico que es mi hermano»; sonó una carcajada estridente, Satánica.....

Juanón vió una sala llena de enorme gentío y oyó una voz que decía: «¿Qué alega el reo en su descargo.» Calló, nada tenía que alegar, en su oído, en su cabeza, en su corazón, no había más que unas palabras: Juanico, que es mi hermano, y en su cerebro sentía cómo profundizaba hasta lo más hondo, como penetraba su puñal, al que veía sobre la mesa, en el corazón de Guillermo, el que hubiera sido su cuñado, una carcajada.

Luisina declaró que el asesino había sid



Juanón, pero que tenía por seguro que no supo lo que había hecho. La señá Colasa dijo que la tarde del día aquel vió a Juan hacer el puñal y que cuando volvía con un haz de leña por la noche, vió cómo Juan mataba a Guillermo, pillándole de improviso y sin darle lugar a defenderse.

El procurador de Juan trató de vencer al público y al Justicia mayor de que se trataba de un momento de locura por celos y que a quien se debía procesar por inducción al hecho era a la señá Colasa: Esta reía. Cuando el procurador real le preguntó a Juan sobre algunos detalles del hecho, éste no contestó; sólo oía la carcajada de aquella noche.

Se le condenó a veinte años de trabajos forzados; El trabajo, sufrió los latigazos de sus carceleros, pero nadie le vió llorar: nadie le oyó quejarse, ninguno supo como era el metal de su voz.

Un día le dijeron que un loco quería a la India por otro camino que el usual y que su Alteza la Reina de Castilla pedía galeotes voluntarios concediendo a quien se alistase, si volvían, la libertad, él dijo que iría, sin saber lo que decía, pues no había en su cerebro más que una carcajada constante.

Una tarde, le encadenaron con otros preso; no preguntó porqué ni adonde le llevarían; anduvo muchas leguas; sus pies estaban llagados cuando le metieron en una nao; él seguía oyendo la eterna carcajada.

Llegó a un país en el que la vegetación era exhuberante empezó a despetar su cerebro; y a había ratos en que no oía aquella carcajada; se dió cuenta de que les mandaba un hombre alto, bien formado, con el cabello blanco, y cara inteligente vió la algazara que reinaba entre sus compañeros de desgracia; vió una cruz, se arrodilló y por primera vez desde aquella noche negra lloró, sus lágrimas eran verdaderos raudales que a él le aliviaban pues con ellas de su cerebro salían los ecos estridentes de la carcajada.....

A su regreso y ya en libertad llegó al valle del Eresma, lavando en él vió a Luisina y se abrazaron, de repente oyeron una carcajada y vieron desplomarse como herida por un rayo a la señá Colasa. Luisina dijo al oído de Juanico: «Te sigo amando como hace diez años... Notó que Juan pensaba mucho... le miró... estaba muerto.

A. R. A.

VINOS DE LA RIOJA
BODEGAS FRANCO ESPAÑOLA

Cera para los Santos

Gran economía en la duración y en los precios encontrarán si compran en la fábrica de

GERARDO GILSANZ
FUENTEPELAYO

SU CORAZON

Funcionará siempre
Potentemente

y con gran regularidad, tomando

EL CAFE MARCA

EL CAFETO

Representante:
MARIANO BERNARDO
SEGOVIA



ALMACEN DE CURTIDOS
JOSE DE FRUTOS
La casa mas surtida, antigua y acreditada de la capital. — Ventas al pormenor y mayor. — Inmenso surtido
CERVANTES, 30. — SEGOVIA

VENTAS AL CONTADO y A PLAZOS
MARTIN LOBO SASTRE
CERVANTES, 21
GRAN SURTIDO EN PAÑERIA ULTIMOS MODELOS

Al cerrar la edición

Por telégrafo y teléfono

(Madrid 2 madrugada)

Los sucesos de Vich. Banquete de los liberales. El proyecto de ordenación bancaria. La redención de los foros. Consejo de ministros.

Despachando con el Rey

Esta mañana despacharon con el Rey los ministros de Estado y Gracia y Justicia.

El señor González Hontoria manifestó a la salida que había puesto a la firma del Monarca un Real decreto admitiendo la dimisión al secretario primero de nuestra Legación en Cuba, señor Losada.

Lo que dice Maura

A la hora de costumbre llegó esta mañana a Palacio el señor Maura para despachar con el Rey.

La entrevista duró lo que de costumbre.

A la salida, el presidente del Consejo dijo a los periodistas:

—No hay novedad. La única noticia es lo ocurrido en Ponferrada con los consumos. En Marruecos continúa la tranquilidad, según comunica el alto comisario, que, como ya saben, está en Tetuán.

Los sucesos de Vich

Se comenta en los círculos políticos la visita que el señor Cambó ha hecho al señor Maura, atribuyéndola a los sucesos ocurridos recientemente en Vich.

Parece que el señor Cambó indicó al señor Maura la conveniencia de buscar una fórmula que evite los apasionamientos, que hacen intervenir a determinados elementos en terrenos que no les son propios.

Las Direcciones generales

Ha tomado posesión del cargo de director general de Contribuciones el señor don Antonio Becerril, con las formalidades de costumbre.

No tomó posesión de la Dirección de Propiedades el nuevo director, don José de Lara, por encontrarse en Italia, en comisión del servicio. Lo hará en cuanto regrese.

Banquete de los liberales

El sábado llegó a Madrid el marqués de Alhucemas, e invitó a comer con él a todos los jefes de grupo liberales. Los siete comieron juntos en la finca que el marqués tiene en Torredon.

El proyecto de ordenación bancaria

Esta mañana visitaron al ministro de Hacienda los señores que componen la representación de la Asociación de la Banca Española para seguir cambiando impresiones con el se-

ñor Cambó acerca del proyecto de ordenación bancaria que éste prepara.

La redención de los foros

El señor Francos Rodríguez ha manifestado esta mañana a los periodistas que se reunía la Comisión para informar el proyecto sobre redención de foros en Galicia, el cual se propone leer en el Senado en una de las primeras sesiones que celebre.

Añadió el señor Francos Rodríguez que también se ha reunido la Comisión que entiende en el proyecto de reforma del Código penal la cual tiene el proyecto de terminar en seguida su cometido.

Consejo de ministros

A la entrada

El ministro de Fomento dijo a los periodistas al llegar a la Presidencia que el Consejo está aguardando el informe del Instituto de Reformas Sociales acerca de la extensión de la jornada de ocho horas a los obreros ferroviarios. Supone el ministro que mañana podrá salir ya la disposición oportuna en la «Gaceta».

El ministro de la Guerra manifestó:

—Llevo un gran catarro encima; pero supongo que, para no estar conmigo, me dejará.

Dijo también que no tenía noticia alguna de Marruecos, más que el alto comisario llegó ayer a Tetuán y celebró una conferencia telegráfica.

El señor Maura manifestó que el Consejo sería muy largo, dedicando su mayor parte a los asuntos de Marruecos.

El ministro de Marina entró diciendo:

—Conste que no estoy contrariado ni de mal humor. Las manifestaciones que hice días pasados fueron cuatro cosas que dije familiarmente, y que

algunos periodistas se encargaron de hinchar un poco. Pero ya ven ustedes cómo realmente no ocurre nada.

Los demás no hicieron manifestación alguna de interés, y el Consejo quedó reunido a las tres y media de la tarde.

A la salida

Los ministros dieron por terminada su reunión a las ocho y media de la noche.

A la salida dijo el señor Cierva: Todo el Consejo lo hemos dedicado a Marruecos, operaciones, planes para lo futuro, etc. etc., y con unanimidad completa por parte de todos. Refiriéndose a la reunión de los liberales dijo, que esperaba de su patriotismo la forma en que se han conducido.

El señor Maura dijo que la nota sería breve pues sólo comprendía un solo asunto.

Los demás ministros no dijeron nada saliente.

La nota oficiosa facilitada a los periodistas dice así:

Se aprobaron expedientes del ministerio de la Guerra para adquisición de material y ejecución de obras en los cuarteles de infantería e ingenieros de San Sebastián.

Del ministerio de Marina fué aprobado un proyecto de decreto haciendo extensivo a la Armada los Reglamentos de Guerra sobre recompensas en campaña.

El Gobierno ha deliberado detenidamente sobre los asuntos de la zona de nuestro protectorado en Marruecos, examinando la situación en su aspecto militar y político, y aprobándose por unanimidad las instrucciones correspondientes que han de ser dirigidas por el Gobierno al Alto comisario, general Berenguer.

González Tablas en Madrid

Esta mañana ha llegado de Sevilla el teniente coronel de Regulares de Ceuta, señor González Tablas.

Pasó al hospital de San José y Santa Adela.

A las doce visitó al heróico herido la reina doña Victoria, que iba acompañada de la señorita de Heredia.

El señor González Tablas se encuentra muy aliviado de las heridas que sufre.

Del momento político

Está definitivamente acordado que el Gobierno se presente el jueves en el Congreso.

El señor Maura iniciará el debate sobre Marruecos, pronunciando un discurso en el que marcará las líneas generales de los acuerdos adoptados por el Gobierno sobre los planes a seguir en la zona de nuestro protectorado.

Mañana publicará la «Gaceta» el Real decreto referente a la nueva jornada de trabajo de los ferroviarios.

Lo Comisión de Códigos en reunión que ha celebrado esta tarde, ha despachado el proyecto sobre redención de foros en Galicia, que presentará al Senado, el ministro de Gracia y Justicia.

La censura de la Prensa

Se asegura que mañana serán circuladas las órdenes necesarias por el ministro de la Gobernación suprimiendo la censura que actualmente se ejerce con los trabajos de Prensa.

Lo que dice Romanones

El señor conde de Romanones ha dicho que en la reunión de los liberales el principal asunto que se trató fué el de nuestra actuación en Marruecos; pero sin que sonara el clarín de guerra.

Todos coincidieron en apreciar los planes que allí deben seguirse.

El señor Alcalá Zamora, dió cuenta de su reciente viaje a nuestra zona de protectorado.

DE MELILLA

Melilla 17.—Continúan los trabajos de saneamiento. Los prisioneros llegados a ésta de Monte Arruit declaran que aquella posición se halla repleta de cadáveres.

LEA USTED

«La Tierra de Segovia»

LA SUIZA BAUSA
PLAZA MAYOR, NUM. 42

ALMUERZOS Y COMIDAS
A LA CARTA

CAFE-RESTAURANT «LA SUIZA»,
PLAZA MAYOR, NUM. 42